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Reunindo lideranças regionais 
como prefeitos, vice-prefeitos, 
ve readores ,  assoc iados , 
dirigentes de cooperativas de 
produção, energia e crédito, 
colaboradores, equipe técnica, 
gerencial e administrativa e 
do conselho da cooperativa, 
foi realizada na manhã da 
quarta-feira, 23 de novembro, 
a reinauguração da Central 
Geradora Hidrelétrica Buricá 
de propriedade da Certhil, 
localizada em território do 
município de Inhacorá, águas 
do Rio Buricá.
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Ao celebrar 
53 anos 
CERTHIL 
entrega à 

região 
ampliação da 
CGH Buricá 

gerando 3,4 MW
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# E diz ai Marco Véio: não era mais 
fácil ser vereador de oposição? Ao 
lado de Josias, os guris da gestão de 
Três de Maio enfrentaram a reação de 
servidores, em tela, esta semana pelo 
vale refeição e sua garantia mesmo 
com uma semana de atestado.

# Em tempo, com os professores 
há uma tensão havia de meses, com 
relação ao pagamento do piso.

# Mas voltando ao assunto é isso 
mesmo? 7 dias. Pode dar dois 
atestados de 3 dias cada que “não 
dá nada” com relação ao vale!

# O precedente de Três de Maio vai 
cair em efeito cascata para outros 
municípios. Horizontina faltou dois dias, 
tchau pro vale, que ingratos apelidaram 
“vale fome”. Na negociação da data 
base 2023 a pauta do número de dias 
deve entrar em discussão. Sinto cheiro 
de proposição no ar!

# Cláudio Siqueira, servidor de 
carreira, que estacionou a patrola na 
porta da casa das obras, foi acusado 
de provocar o tumulto por ter sido 
secretário em governo anterior, de 
oposição. E então viu Deus que o 
protesto é ruim, desnecessário, 
descabido, desproporcional? Pois é. 
O pau que bate em Chico, é o mesmo 
que dá em Francisco.

# Brasil afora o radicalismo também 
parece não ter limites. Tem uma turma 
que ganhou 5 ou 10 eleições com a urna 
eletrônica antiga, que agora em 2022 
passou a roubá-los, especialmente 

onde perderam. Não há quartel que 
dê jeito a desinformação. No Brasil, se 
há “descondenados” também preciso 
reconhecer que hay “desinformados”.

# Muda o cardápio da alimentação 
em dia de protesto. Se foi o tempo 
de pão e mortadela! Agora é carne 
de primeira! Com o perdão da infame 
lembrança, tem até picanha. Não é 
crítica, é informação povo abençoado!

# Se tu sair de vermelho, tu é de um. 
Se estás de verde ou amarelo é de 
outro. Cores são cores, leis são leis, 
horários são horários. É preciso haver 
inteligência para se buscar a paz e 
garantir a divergência salutar, esteio da 
democracia. 
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Os benefícios da 
esfoliação

A esfoliação mecânica, aplicada na forma 
de gel com grânulos, remove células mortas 
delicadamente, permitindo que uma pele mais 
nova aflore à superfície. Seu uso regular faz com 
que a pele se torne mais lisa, macia e receba 
melhor os benefícios dos produtos de tratamento.

Quem tem a pele seca pode usar um esfoliante 
uma a duas vezes por semana, para melhorar 
a absorção do hidratante, deixando a pele mais 
suave e flexível. Quem tem a pele normal, pode 
esfoliar de duas a três vezes por semana, para ter 
uma pele mais luminosa. Peles mista e oleosas 
devem esfoliar três vezes por semana, para 
deixar os poros mais limpos evitando a formação 
de pontos negros. Tem excelente resultado como 
coadjuvante no tratamento de peles acneicas.

O processo de esfoliação além de remover 
asperezas e deixar a pele mais macia, permite 
que o bronzeado se prolongue por mais tempo, 
pois quando retiramos a camada de células 
mortas da epiderme, aparece a cor que está por 
baixo. Uma esfoliação cuidadosa também ajuda 
a epiderme a descamar por igual, evitando que 
surjam desagradáveis manchas após o sol. O uso 
de esfoliação é aconselhado para a preparação 
da pele antes da aplicação do autobronzeador, 
pois a pele ficará com mais viço e colorido 
uniforme. Não deverá ser aplicado quando a pele 
estiver sensibilizada ou irritada.

Modo de usar: durante o banho, retire o 
excesso de água com as mãos e aplique uma 
quantidade generosa do produto. Massageie 
com firmeza, sem usar força excessiva, dando 
atenção especial à área ásperas como cotovelos, 
joelhos e calcanhares. Enxágüe até remover 
todos os resíduos. Secar a pele e 
hidratar.
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CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA

LGPD - Lei Geral de Proteção de Dados 
Pessoais - Lei nº 13.709 de 14 de agosto de 

2018

VAZAMENTO DE DADOS
 JÁ É UMA REALIDADE

Na coluna de hoje, vamos acompanhar um caso 
concreto, ocorrido no início deste mês de novembro 
de 2022, de Vazamento de Dados de Saúde, 
“Sensíveis”, de uma empresa de viagens que tem 
como prestadora de serviços uma empresa de Plano 
de Saúde.

Dados sensíveis de funcionários de uma Empresa 
de Viagens vazaram no início deste mês de novembro, 
após uma suposta brecha em uma Seguradora que 
presta serviços à companhia. O volume com cerca 
de seis mil entradas foi publicado em um fórum 
cibercriminoso e contém, além de informações 
pessoais, detalhes relacionados à saúde de antigos 
e atuais funcionários da empresa de viagens.

A denúncia feita ao Canaltech incluiu o link para 
a publicação, com todos os dados disponíveis 
publicamente, e também uma amostra das 
informações divulgadas. Nela, aparecem nomes 
completos, CPFs e datas de nascimento; mais 
grave, porém, são as informações sobre consultas 
e procedimentos médicos realizados entre 2019 e 
2020.

São informações consideradas altamente 
sensíveis, que podem levar à revelação indesejada 
de condições de saúde pelas pessoas expostas. 
Na amostra visualizada pela reportagem, por 
exemplo, há registros sobre internações em caráter 
de urgência, testes de gravidez, datas de partos, 
exames gerais e também específicos, incluindo testes 
de doenças sexualmente transmissíveis, assim como 
medicamentos administrados aos indivíduos.

Foi possível encontrar múltiplas entradas das 
mesmas pessoas em meio ao volume, o que dificulta 
saber exatamente quantos trabalhadores que 
utilizaram o seguro saúde durante os anos citados 
foram atingidos. O responsável pela publicação 
original, identificado apenas como “darklyn”, voltou a 

publicar nesta semana, afirmando que mais dados da 
empresa de viagens serão revelados, sem informar o 
caráter das informações que estão por vir nem a origem 
deste suposto vazamento adicional.

Dados de clientes, porém, não fazem parte do 
volume comprometido, em uma informação que foi 
posteriormente confirmada pela empresa de viagens. 
Em contato com a reportagem, a companhia disse que 
não houve qualquer

incidente cibernético ou vazamento de informações 
de seus sistemas, com as informações tendo origem 
nas plataformas de um parceiro, a Empresa de 
Seguros, que fornece convênios de saúde para a 
empresa de viagens. Confira a íntegra:

A Empresa de Viagens informa não ter sofrido 
qualquer tipo de incidente de segurança ou 
vazamento de dados. Tão logo procurada 
pelo Canaltech, acionou sua equipe especializada, 
identificando que – em razão da natureza dos 
dados – há indícios de que o incidente apontado 
possivelmente ocorreu no ambiente do seu 
Fornecedor de Serviços de Seguro Saúde. Os 
dados envolvidos não são de clientes, apenas e 
tão somente dados de saúde de colaboradores da 
Empresa de Viagens. A Empresa Fornecedora de 
Seguro informou que está apurando o ocorrido e 
que adotou as medidas cabíveis. A Empresa de 
Viagens colocou sua equipe forense à disposição 
do fornecedor para auxiliar nesses procedimentos.

A Empresa de Viagens assegura a seus 
profissionais e seus clientes que cumpre todos 
os protocolos de segurança e está em plena 
conformidade com a LGPD, para o tratamento 
adequado dos dados.

Já em retorno ao Canaltech, a Empresa Prestadora 
de Seguros disse estar ciente da exposição de 
informações relacionadas às empresas parceiras, com 
data até meados de 2020. A fornecedora de seguros, 
entretanto, afirma não haver evidências de que seus 
sistemas e bancos de dados internos tenham sido 
comprometidos, mas que está trabalhando ao lado 
das atingidas para entender a origem dos vazamentos:

A Empresa de Seguros tomou conhecimento 
de que dados de algumas empresas parceiras, 
até meados de 2020, teriam sido indevidamente 
expostos em ambiente digital. Desde que foi 
contatada por essas empresas, vem empregando 
medidas para contribuir com a apuração sobre 
a origem desses dados e não há evidências de 
comprometimento dos sistemas e bases de dados 
internas da Empresa de Seguros. A companhia 
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reforça que investe constantemente em segurança 
e tecnologia com o objetivo de prevenir esse tipo 
de ocorrência.

O Alerta é de que a exposição de informações 
pode levar a golpes e extorsão.

Criminosos podem se passar por representantes 
de empresas ao terem contato com dados vazados; a 
presença de informações de saúde também representa 
grave brecha na privacidade dos trabalhadores 
expostos.

O vazamento de informações pessoais desse tipo 
pode levar à ocorrência de fraudes contra os indivíduos 
expostos. Nomes e CPFs, por exemplo, podem ser 
cruzados com outras bases de dados vazados nos 
últimos anos, levando à descoberta de mais informações 
sobre as vítimas, que podem ser usadas em golpes 
direcionados ou incidentes de roubo de identidade.

No caso dos dados de saúde, entretanto, a situação 
fica um pouco mais grave, pois o vazamento pode 
representar uma grave quebra na privacidade dos 
indivíduos. Ataques combinados podem levar à extorsão 
ou ameaças relacionadas às situações expostas, bem 
como à simples divulgação pública de condições, 
tratamentos ou doenças que os trabalhadores podem 
desejar manter em sigilo.

A eles, a recomendação é de atenção para contatos em 
nome da Empresa de Viagens e a Empresa Prestadora 
de Seguros e outras companhias relacionadas, que 
podem representar tentativas de obtenção de novos 
dados ou pagamentos fraudulentos, sob alegação de 
estarem relacionados aos tratamentos. Redes sociais, 
e-mails e contas em empresas financeiras também 
devem ser acompanhadas de perto em busca de sinais 
de intrusão ou movimentações estranhas que possam 
ser decorrentes deste vazamento. 

Na próxima Coluna vamos escrever sobre a 
importância de controles adequados com relação a 
fornecedores e parceiros de negócios. Sejam eles 
Controladores ou Operadores de Dados. Até lá.

Fonte:
- LGPD – Lei Geral de Proteção de Dados Pessoais 

- Lei nº 13.709 de 14 de agosto de 2018;
- https:canaltech.com.br/seguranca;
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Repense os negócios com as 
redes sociais

Nos últimos anos, muitos pequenos e médios 
negócios estruturam boa parte de seu composto 
promocional, especialmente propaganda e 
vendas, pelas redes sociais. Se for caso do seu 
negócio, recomendo começar a desenvolver novas 
alternativas e principalmente, acompanhar cada 
vez mais as tendências das atuais e das novas 
redes sociais, avaliando quais as mais adequadas 
aos seus negócios.

A recomendação de novos planos para a 
atuação em redes sociais está baseada na 
grande reestruturação que está ocorrendo nas 
chamadas big techs, mais especificamente Meta 
(Facebook + Instagram + Watsapp), Twitter, 
Amazon, Snapchat, dentre outras. Estas e outras 
empresas de tecnologia da informação viveram 
um impulso único na história, principalmente 
no primeiro semestre da pandemia COVID 19, 
surgindo como opções para negócios e lazer 
depois das determinações de fechamento do 
comércio e locais de lazer físicos, aulas virtuais, 
restrição ao agrupamento e circulação de pessoas, 
etc. Estas empresas ganharam muito dinheiro, a 
cobiça ganhou força e muitas expandiram mais do 
que poderiam sustentar após o fim das restrições 
a circulação.

Volati l idade, incerteza, complexidade e 
ambiguidade são aqueles 4 pilares característicos 
do mundo VUCA e com o aumento da volatilidade, 
surge o mundo BANI, termo criado antes da 
pandemia, mas que se tornou mais perceptível e 
frequente com a confirmação das 4 características 
como frágil, ansioso, não linear e incompreensível. 
O mundo VUCA e o mundo BANI foram melhor 
descritos e comentados neste espaço em junho e 
novembro de 2020. As características do mundo 
BANI estão cada vez mais presentes e atingem 
os negócios pequenos, médios e grandes. Ter 
alternativas para o uso das redes sociais, quando 
são fatores chaves do negócio é cada vez mais 
importante.

Anunciar nas redes sociais deve ficar cada 
vez mais caro e talvez mais difícil de precisar o 

público alvo. Quem tinha/tem toda a sua estratégia 
centrada nestas redes, tem prejuízo quando ficam 
fora do ar, e tem maior custo, conforme elas vão 
mudando as estratégias e perdendo seguidores. 
Por exemplo, há muitos perfis inativos que causam 
incertezas sobre os resultados, principalmente 
quando se trata de grandes áreas ou volumes.

É preciso avaliar bem e desenvolver sistemas 
de vendas com alternativos, envolvendo físico, 
digital, mídias tradicionais e novas, bem como 
retiradas e entregas. Este conselho não é para 
deixar de utilizar algum meio, mas para não centrar 
toda a ação promocional e vendas numa mesma 
forma, desenvolvendo melhor as atividades 
complementares e seguir avaliando alternativas. 
Seu público está nas redes sociais e é preciso 
estar lá também e junto com ele. Para avaliar, 
se pergunte: Você tem a posse dos contatos e 
dados dos seus clientes que são atendidos através 
dos seus perfis nas redes sociais? Consegue se 
comunicar com todos eles sem depender das 
redes sociais? Se algumas destas redes cair, 
você tem como usar todos os dados dos clientes 
atendidos por lá de outra forma?

Quem tem contatos estratégicos e/ou em bom 
número no Facebook, Instagram, Watsapp, precisa 
lembrar que as 3 redes pertencem a mesma 
empresa, a Meta e que vivendo num mundo BANI 
(frágil, ansioso, não linear e incompreensível) 
muita coisa pode acontecer. Ter os contatos de 
clientes e dados dos seus perfis destas redes 
salvos em outro lugar, do seu domínio é o mínimo 
de segurança para seus negócios. O mesmo 
vale para os e-mails e outros serviços do Google, 
portfólio de produtos na Amazon e outros market 
places.

Tudo está mais complexo, mais volátil, mais 
incerto, mais dinâmico, mais rápido e por tudo isso, 
é preciso que tenhamos sempre alternativas em 
vista, para uma mudança rápida, se for necessária.

Um abraço a todos e o desejo de ótimos 
negócios!

Marcelo Blume é Administrador, Especialista 
em Marketing e Mestre em Engenharia de 

Produção. Dirigente e professor na FAHOR 
e docente convidado em diversas IES. 

Sócio e consultor da Referenda Consultoria. 
Palestrante, pesquisador e escritor, com 

artigos e livros publicados na área de 
gestão e educação.

marcelo.blume@referenda.com.br
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O MACACO E O SUCO
Inglaterra. Universidade de Cambridge. 

Ano de 1992. O professor de neurociência 
Wolfram Schultz e seus colegas organizam 
um experimento que viria a se tornar um 
clássico. Um grupo de primatas com monitores 
no cérebro e em um ambiente condicionado 
recebem, através de um mecanismo especial, 
uma dose de um líquido doce. Seus cérebros 
são bombardeados com dopamina, o hormônio 
do prazer, da recompensa. Até aí nenhuma 
novidade. O passo seguinte da pesquisa é o 
mais incitante: antes que a bebida açucarada 
fosse liberada, uma luz passou a ser acendida.

Com isso, os animais foram condicionados 
a esperar pelo suco apenas após ser dado 
aquele sinal luminoso. Resultado? Conforme 
o experimento foi se desenrolando, cada vez 
mais dopamina era liberada quando a luz se 
acendia, e cada vez menos quando o néctar 
de fato caía na língua deles. O prazer da 
expectativa se tornou maior que o prazer da 
recompensa em si.

Isso faz pensar sobre um parente próximo 
dos símios, o Homo sapiens. Você já deve 
ter percebido o quanto a véspera de um 
acontecimento muito aguardado é prazerosa, 
em contraposição ao evento em si. Nossa 
inquietude em relação a resultados futuros nos 
leva a um fenômeno que, se não controlado, 
pode até virar doença. Estamos falando da 
ansiedade. Pense, a título de exemplo, nos 
dias que antecedem a uma viagem de férias; 
nos preparativos de uma festa em sua casa; 
na noite anterior a uma entrevista de emprego 
ou provas escolares; os minutos antes de a 
pizza ser entregue. Ocupar-se de coisas que 
estão por vir faz parte de nossa vida diária, 
porém quando não conseguimos desenvolver 
a capacidade de viver o presente em função 
de eventos futuros, aí estamos tendo um 
problema. Comprometemos o agora para nos 
angustiar com algo que nem ocorreu, e talvez 

não ocorra. Nas palavras de Mark Twain: “Eu 
sou um homem velho e conheci um grande 
número de preocupações – mas a maioria delas 
nunca aconteceu”.

Saber esperar por algo bom sem aquela ânsia 
que corrói. Deixar a angústia de lado antes de 
um possível evento ruim. Como seres humanos, 
podemos exercitar o poder de esperar pelo 
suco, focando no aqui e no agora. O resultado 
dessa prática será uma vida mais centrada e 
livre de sofrimento desnecessário.

Deixe sua opinião sobre esta 
coluna no whatsapp: 99626-7710

* Ivan Trentin trabalha como corretor de 
imóveis. Assume neste ano a função de 

Oficial de Intercâmbio
no Rotary Club de Horizontina.
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HORIZONTINA – ESPECIAL COOPERAGRO 10 ANOS

A s e g u n d a - f e i r a 
(28/11) entrará para a 
história da agricultura 
familiar de Horizontina. 
Será real izada uma 
Sessão Solene alusiva 
a o s  1 0  a n o s  d e 
fundação e atividades da 
Cooperativa Cooperagro 
Familiar.

O Vereador Rafael 
Tiago Godoy (PDT) foi o 
proponente, juntamente 
com a subscrição dos 

demais vereadores da 
18ª Legislatura para 
prestar homenagem 
e  en t rega  de  uma 
placa comemorativa 
à cooperat iva,  com 
sede em Horizontina, 
formada por agricultores 
familiares.

A Cooperat iva de 
Produção Agroindustrial 
Famil iar  Central  de 
Comercial ização de 
Hor izon t ina  L tda  – 

Cooperagro Familiar será 
homenageada nesta segunda feira 

em Sessão Solene pelos 
10 anos de fundação

Cooperagro Familiar, 
foi fundada no dia 28 de 
março de 2012, onde 
reuniram- se um grupo de 
27 agricultores familiares 
na Câmara Municipal 
de Vereadores na Rua 
Balduíno Schneider, 
número 375, na cidade 
de Hor izont ina-RS, 
com o propósito de 
constituir uma sociedade 
cooperativa nos termos 
da lei 5.764 de 16/ 12 

/1971.
Os 27 agricultores que 

se reuniram juntamente 
com o STR- Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais, 
E M AT E R  e  S M D R - 
Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Rural, 
tinham um objetivo em 
comum, o de organizar 
a produção e ajudar na 
comercial ização dos 
produtos provenientes 
da agricultura.
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O local escolhido para ser a sede da 
cooperativa

HORIZONTINA – ESPECIAL COOPERAGRO 10 ANOS

A cidade de Horizontina 
tinha um prédio cedido aos 
feirantes do município. 
Com a  d im inu i ção 
d e s s e s  f e i r a n t e s , 
surgiu a ideia junto aos 
órgãos do município de 
Horizontina, juntamente 
com agricultores, de 
reformar este prédio 

e adequá-lo para ser 
sede da cooperativa 
Cooperagro Familiar.

O objetivo inicial da 
cooperativa era organizar 
a produção, receber, 
classificar, padronizar, 
beneficiar, industrializar e 
comercializar a produção 
dos produtos produzidos 

pelos agricul tores e 
participar de processos 
de chamadas públicas de 
alimentação escolar.

A  c o o p e r a t i v a 
encontra-se no momento 
com o número de 120 
associados. Desde a 
formação até o presente 
momento, a cooperativa 

teve duas diretorias: a 
primeira, eleita no dia 
da assembleia geral 
de consti tuição, e a 
diretoria atual, eleita no 
dia 31 de março de 2015, 
em assembleia geral 
ordinária, sendo que o 
mandato da diretoria da 
cooperativa é de 3 anos.
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Primeiros presidentes serão 
homenageados

HORIZONTINA – ESPECIAL COOPERAGRO 10 ANOS

Na última quarta-feira 
(23/11), o Presidente 
do Legislativo Márcio 
Fischer, o Vereador 
proponente Rafael 
G o d o y  e  o  a t u a l 
P r e s i d e n t e  d a 
Cooperagro  Fáb io 
Rosch visitaram os dois 
primeiros presidentes 
da Cooperagro, Wilson 
Tiecker e sua esposa 
Marisa e Arni Maier 
Massirer e sua esposa 
Isolde, que também 
serão homenageados 
na Sessão Solene.

A  h i s t ó r i a  d a 
cooperativa Cooperagro 
Familiar é marcada por 
desafios e conquistas. 
Tudo isso, fruto do 
trabalho cooperativista 
e  d o  e s p í r i t o 

e m p r e e n d e d o r  d e 
pessoas que souberam 
administrar.

Também, dos que 
foram competentes 
em obter resultados 

como o crescimento 
e  f o r t a l e c i m e n t o 
d a  c o o p e r a t i v a , 
i n t e n s i f i c a n d o  a s 
ações em benefício 
dos seus associados, 

c o l a b o r a d o r e s  e 
comunidade.

Ve r e a d o r  R a f a e l 
Godoy,  ressa l t a  o 
importante trabalho 
realizado em prol da 
agricultura famil iar, 
oferecendo produtos 
de qualidade à toda 
comunidade e garantindo 
sustentabi l idade às 
famílias de produtores 
da agricultura familiar, 
c o m  a  r e a l i z a ç ã o 
da Sessão So lene 
c u m p r i m o s  n o s s o 
papel de reconhecer 
e agraciar, em nome 
da comunidade que 
r e p r e s e n t a m o s , 
aquelas in ic ia t ivas 
q u e  c o n t r i b u e m 
significativamente para 
o progresso da nossa 
comunidade, finaliza.
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CORPO DE BOMBEIROS DE HORIZONTINA

Corpo de Bombeiros Militar 
de Horizontina participa de 
Treinamento de Salvamento 
Veicular em Tenente Portela

N o s  a c i d e n t e s 
a u t o m o b i l í s t i c o s 
em que as vítimas 
ficam encarceradas 
é  n e c e s s á r i a  a 
execução de técnicas 
que se destinam a 
movimentar partes do 
automóvel. Isso ocorre 
para possibilitar o 
completo acesso dos 
socorristas àquelas, 
bem como para criar 
espaço suf ic iente 
para os cuidados 
pré-hospitalares e 
também uma via de 
extração.

Com o intuito de 
qualificar o efetivo, 

rever técnicas de 
desencarceramento 
e de extração, bem 
como trabalhar novos 
métodos utilizados 
nos atendimentos de 
sinistros de trânsito, 
nos últimos dias 21 
e 22, o Corpo de 
Bombeiros Militar de 
Horizontina participou 
do treinamento de 
Salvamento Veicular, 
realizado junto ao 
Centro de Remoção e 
Depósito do Detran no 
município de Tenente 
Portela. 

A a t i v i dade  f o i 
coordenada pelo 12º 

Batalhão de Bombeiro 
Militar – 12BBM de Ijuí, 
através dos instrutores 
Cap QOEM Cauê 
Czyzewski Nardes, 1º 
Sgt QPBM Cristiano 
Jardim Costa e Sd 
QPBM Artur Lopes 
Thomaz da Si lva. 
Na opor tun idade, 
estiveram presentes 
mais de 40 bombeiros, 
entre o efetivo militar, 
municipal e voluntário 
do 12BBM.

In ic ia lmente,  na 
segunda-fe i ra,  fo i 
realizada uma Aula 
Teórica EAD e, na 
terça-feira, a Aula 

Prática na qual foram 
utilizados 10 veículos 
já sinistrados para 
s i m u l a r  d i v e r s a s 
si tuações em que 
seriam necessárias 
as ferramentas para 
estabilização, corte, 
extensão e expansão 
das ferragens.

O  P e l o t ã o  d e 
Horizontina esteve 
representado pelo 
Comandante 1º Ten 
QTBM Agnoletto, 1º 
Sgt QPBM Visentini, 
1º Sgt QPBM Elton, 
1º Sgt QPBM Metriz, 
2º Sgt QPBM Rogério, 
Sd QPBM Leila e Sd 
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CORPO DE BOMBEIROS DE HORIZONTINA
QPBM Morgana.

No momento do 
resgate, cada segundo 
é valioso, razão pela 
qual esse treinamento 
se faz necessário e, 
consequentemente, 
será possível prestar 
u m  a t e n d i m e n t o 
mais qualificado a 
toda comunidade de 
Horizontina e região, 
destaca o comandante 
Agnoletto. O CBMRS 
está a disposição da 
comunidade 24 horas 
por dia, através do 
serviço 193. 
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Equipe Sinuelo FAHOR 
é a 3ª melhor da região Sul

A 1 9 ª  e d i ç ã o  d a 
Competição Baja SAE 
BRASIL - Etapa Sul, 
ocorreu entre os dias 12 
e 14 de novembro, no 
Campus da Universidade 
de Caxias do Sul.

Após participar da etapa 
nacional e conquistar 
o 12º lugar nacional, a 
equipe de baja Sinuelo 
FAHOR retornou com 
excelentes resultados, 
alcançando o 3º lugar 
geral da região Sul.

O professor, engenheiro 
mecânico, Rafael Dalcin, 
que coordena o projeto 
com os estudantes na 
FAHOR, destaca que a 
classificação geral foi 
resultado das ótimas 
notas alcançadas nas 
d iversas categor ias 
da compet ição, que 
foram avaliadas, como 

o Projeto de Cálculo 
Estrutural (2º lugar), 
Provas Dinâmicas (3º 
lugar) Manobrabilidade 
(2º lugar), Frenagem (3º 
lugar), Tração (3º lugar),  
Super Prime (3º lugar) e 
no Enduro, onde a equipe 
liderou a prova durante a 

maior parte do percurso.
O grupo está muito 

s a t i s f e i t o  c o m  o s 
resultados obtidos nas 
c o m p e t i ç õ e s  d e s t e 
ano, que comprovam 
a  f o r m a ç ã o  d e 
qual idade obt ida na 
Faculdade Horizontina 

e a alta capacidade dos 
futuros engenheiros, 
que  demons t ra ram 
responsab i l i dade  e 
comprometimento para 
entregar um veículo off 
road que atende a todas 
as normas exigidas na 
compet ição da SAE 

BAJA SINUELO FAHOR
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BAJA SINUELO FAHOR
Brasil.

O grupo destaca ainda 
o apoio das empresas 
patrocinadoras: FAHOR, 
S I L T E C ,  D A F H , 
Prefeitura Municipal de 
Horizontina, Secretaria 
do Desenvolvimento 
Econômico, Schlosser 
D i g i t a l ,  M e c â n i c a 
Schonarth, Kampag,  
Padaria Frank, JAMA, 
GDC, Moos Motos, SR 
Máquinas, DH Bastos, 
Metalúrgica Silveira, 
Oficina Tio Roni, De 
Mattos Estofamentos, 
P r e v e n c i ,  S e c c h i 
Imob i l i á r i a ,  Ro fesa 
Autopeças, Mecânica 
Reske ,  Ja teamento 
Vitoria, Rede construir, 
Friske e Cia, Nelson do 
Brasil, CMC  Seguros, 
Fecopel, Casa da Pintura, 
e o agradecimento a 

todos os integrantes da 
equipe que participaram 
ativamente em todas as 
fases do projeto.
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Reinauguração de nova loja das Farmácias 
São João em Horizontina nesta sexta-feira
A Rede de Farmácias 

São João irá reinaugurar 
uma das lojas na cidade de 
Horizontina, no noroeste 
gaúcho, terra da top 
model Gisele Bündchen. 
A Rede reinaugura sua 
filial localizada na Rua 
Uruguai, 1000, no centro, 
próximo ao Banco do 
Brasil, na sexta-feira (25), 
a partir das 9h.

A Rede de Farmácias 
São João carrega como 
missão cuidar da saúde 
e qual idade de v ida 
das pessoas, e este 
compromisso se renova 
com a comunidade de 
Horizontina.

A São João é a 4ª 
maior rede do varejo 
farmacêutico do Brasil 
e a maior do Sul (RS, 
SC, PR), somando mais 
de 950 lojas, 16 mil 
colaboradores, em mais 

de 200 cidades.
A  R e d e  p o s s u i 

distr ibuidora própria, 
comprando diretamente 
da indústria em grande 
q u a n t i d a d e ,  o  q u e 
possibilita preços mais 
competitivos.

A Rede o ferece o 
p rog rama SãoCard , 
crediário próprio da São 
João,  para compras 
parceladas em até 6x, 
onde é possível programar 
s u a s  c o m p r a s  c o m 
economia e segurança. 
Em todas as lojas o cliente 
ganha acesso ao Wi-Fi 
grátis.

Loja de 
Horizontina

A São João chegou 
em Horizontina em abril 
de 2009. São duas filiais 
no municíp io.  Nesta 

loja, os clientes têm à 
disposição um amplo 
mix com medicamentos, 
p e r f u m a r i a  e 
dermocosméticos.

É uma loja completa, com 
consultório farmacêutico, 
sala de espera, serviço 
de verificação de pressão 
arterial, aplicações de 
injetáveis, testes rápidos 
para a detecção da 
covid-19, vacinas da Gripe 
Tetravalente e conta ainda 

com conveniência e tele-
entrega pelo whatsapp 
(54) 99862-9692.

Sobre a loja

A filial está localizada 
na Rua Uruguai, 1000, no 
centro, próximo ao Banco 
do Brasil. Horário de 
atendimento de segunda 
a sábado das 07h30 às 
22h, domingos das 08h 
ao meio-dia, das 15h40 
às 20h30.

Novas lojas

N e s t a  s e m a n a  a 
Rede de Farmácias 
S ã o  J o ã o  f e z  u m a 
série de inaugurações 
e reinaugurações. Em 
Novo Hamburgo foram 
abertas duas novas lojas, 
Porto Alegre também 
ganhou uma nova filial, 
assim como Apucarana 
n o  P a r a n á .  F o r a m 
reinauguradas filiais em 
Horizontina e Montenegro 
aqui no estado e Cruzeiro 
do Oeste no Paraná.

Centro de Distribuição e Operações da Rede de Farmácias São João, 
localizado em Passo Fundo_RS 
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Deputado Classmann solicita 
legalização de habitações construídas 

às margens do Rio Uruguai
O deputado estadual 

A l o í s i o  C l a s s m a n n 
intermediou audiência 
entre o secretário-chefe 
da Casa Civil, Artur Lemos 
Júnior e o ex-prefeito 
de Horizontina, Nico 
Horst, nesta quarta-feira 
(23). Na pauta, trataram 
da regular ização de 
residências construídas 
às  margens  do  R io 
Uruguai e áreas rurais 
consolidadas.

A  s o l i c i t a ç ã o , 
e n c a m i n h a d a  p e l a 
AMUFRON (Associação 
d o s  M u n i c í p i o s  d a 
Fronteira Noroeste), 
solicita a aprovação de 
Resolução que considera 

essas habitações como de 
baixo impacto ambiental, 
para que possam ser 
consideradas regulares. A 
entidade é presidida pelo 
Prefeito de Horizontina 
Jones Jehn da Cunha.

O objetivo é buscar apoio 
do Governo do Estado para 
que a minuta, já aprovada 
pela Câmara Técnica 
da Fepam, tenha o aval 
também do CONSEMA 
(Conselho Estadual do 
Meio Ambiente). Nico 
Horst, é o articulador do 
mandato de Classmann 
na região e interlocutor 
político dos governos de 
Leite/Ranolfo na região 
municipalista. 
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Ao celebrar 53 anos CERTHIL 
entrega à região ampliação da 
CGH Buricá gerando 3,4 MW

Reunindo lideranças 
r e g i o n a i s  c o m o 
p r e f e i t o s ,  v i c e -
prefeitos, vereadores, 
associados, dirigentes 
de cooperat ivas de 
produção, energia e 
crédito, colaboradores, 
equipe técnica, gerencial 
e administrativa e do 
conselho da cooperativa, 
foi realizada na manhã 
des ta  quar ta - fe i ra , 
23 de novembro,  a 
reinauguração da Central 
Geradora Hidrelétrica 
Buricá de propriedade 
da Certhil, localizada em 
território do município de 
Inhacorá, águas do Rio 
Buricá.

O  p r e s i d e n t e 
Celso Benedetti e o 
e n g e n h e i r o  P e d r o 
Roman, destacaram 
a qualificação técnica 
e as parcer ias que 
tornaram possível o 
empreendimento de 

mais de R$ 12,5 milhões 
investidos, que elevou 
de 1,40 MW para 3,24 
MW a capacidade de 
produção da usina, 
garantindo a cobertura 
de mais de 40% da 
energia demandada 
por 8 mil economias de 
cooperados atendidas.

 “A Certhil caminha 
para a autossuficiência 
da energia que necessita 

CERTHIL - 53 ANOS

para  a tender  seus 
associados e médio e 
longo prazo, destacou 
Benedetti, e futuras 
usinas como a CGH 
B u r i c á ,  d e  p o u c o 
impacto ambienta l , 
com responsabilidade 
s u s t e n t á v e l  e s t ã o 
entrando em estudos, 
uma delas em território 
de Independência” , 
destaca. 

O Prefeito de Inhacorá 
E v e r a l d o  R o l i m  e 
o  v i c e - p r e f e i t o  d e 
Três de Maio Josias 
Correa enal teceram 
o empreendedorismo 
da cooperativa. Kurt 
Grenzel ,  presidente 
por vários anos antes 
de Celso Benedett i , 
também foi lembrado 
como um líder visionário 
na geração da própria 
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- 1 9 9 4  a  1 9 9 9  – 
Construção da Usina, 
que demorou 5 anos;

- 0 8 / 0 5 / 1 9 9 9 - 
Inauguração da Usina 
de Geração 1,40 MW, 
gestão Kurt Grenzel;

-2020 e 2021- Reformas 
no canal de adução, com 
aprofundamento, sem 
alagar mais área;

CARTHIL 53 ANOS – DESTAQUES DA CGH BURICÁ – LINHA DO TEMPO

CERTHIL - 53 ANOS
energia pelo gestor da 
Cooperluz de Santa 
Rosa Querino Wolkmer, 
membro da Federação 
da Cooperativas de 
Energia Elétr ica do 
Rio Grande do Sul -  
FECOERGS.

Após ocorreu a benção 
das instalações através 
do Ministro João Oliveira 

da Paróquia Santa Rosa 
de Lima e o corte da fita 
inaugural. Os presentes 
foram convidados a 
uma visita dirigida pelas 
equipes técnicas a casa 
de máquinas, conferindo 
os investimentos e no 
final desse trajeto foram 
recepcionado com um 
almoço.

-2022 instalação da 
nova turbina de 1.385 
kW, novo gerador de 
1.540 kW, instalação 
d e  n o v a  u n i d a d e 
geradora. Autorização 
p a r a  e n c h i m e n t o 
do novo canal que 
abastece as turbinas 
repo tenc ia l i zadas . 
Comercialização da 
energia no mercado 
livre.
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Vestibular da FAHOR tem inscrições 
gratuitas e prova on-line

A edição do Vestibular 
FA H O R  2 0 2 3  t r a z 
faci l idade, agi l idade 
e  comod idade  aos 
candidatos. Neste ano, 
todo o processo seletivo 
pode ser realizado on-
line, desde a busca de 
informações, inscrições, 
passando pela matrícula 
e documentação.

Com todas informações 
reunidas no site fahor.
com.br/vestibular os 
interessados num dos 8 
cursos da FAHOR podem 
inscrever-se, realizar a 
prova, ver o resultado, e 
alcançando o escore do 
seu curso, matricular-se 
garantindo a vaga no 
curso desejado e assim 
podendo buscar uma 
vaga de estágio nas 

empresas parceiras da 
FAHOR.

Além das inscrições 
gratuitas, o vestibular da 
FAHOR tem 3 opções: 
a prova objetiva on-line; 
usar a nota do ENEM de 
alguma edição anterior 
ou ainda, uma prova de 
redação presencial e 
agendada.

P a r a  q u e m  j á  é 
estudante em alguma 
Instituição de Ensino 
Superior e quer transferir-
se para a FAHOR, o 
p r o c e s s o  t a m b é m 
é totalmente onl ine, 
podendo enviar toda a 
documentação pelo site.

Quem já é formado 
e busca ampliar sua 
á r e a  d e  a t u a ç ã o , 
c o m p l e m e n t a n d o 

o  c o n h e c i m e n t o 
e  e n r i q u e c e n d o  o 
currículo, também pode 
ingressar  num dos 
cursos da FAHOR sem 
necessidade de provas, 
bastando apresentar o 
Diploma, inicialmente 
no site e ali mesmo 
dando prosseguimento 
ao processo.

O v ice-d i re to r  da 
FA H O R ,  p r o f e s s o r 
Marcelo Blume, comenta 
que as inovações no 
i ng resso  de  novos 
estudantes buscam 
alinhar a instituição ao 
comportamento das 
pessoas que buscam 
agilidade, conveniência, 
comodidade e tecnologia.

A campanha deste ano 
procura demonstrar as 

muitas oportunidades, 
benefícios e vantagens 
que o estudante tem 
ao escolher a FAHOR 
para sua graduação. A 
Instituição possui conceito 
máximo nas avaliações 
externas dos cursos, 
muitas aulas práticas e 
dinâmicas em mais de 30 
laboratórios, intercâmbios 
i n t e r n a c i o n a i s , 
oportunidade de estágios 
remunerados e vagas 
de trabalho na área 
de atuação desde o 
primeiro semestre, além 
de bolsas de estudos e 
financiamentos.

S ó  v e m ,  q u e  a 
FAHOR tem tudo para 
transformar seu futuro! 
Inscrições abertas até 3 
de dezembro.
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Ministério Público lança Projeto 
Bike Solidária em Horizontina

O Ministério Público 
d e  H o r i z o n t i n a , 
a t r a v é s  d e  s u a 
t i tular Dra. Bruna 
Mar ia  Borgmann, 
reuniu veículos de 
comunicação na terça-
feira, dia 22, quando 
apresentou o projeto 
Bike Solidária. A Rádio 
Olinda FM e o Jornal 
Folha Cidade/Portal 
FC, participaram da 
entrevista coletiva.

A i n i c i a t i v a  d o 
MP/RS,  comarca 
de Horizont ina, é 
ajudar as crianças de 
famílias em situação 
de vulnerabilidade a 
ter uma bicicleta.

A Promotor ia  já 
formatou parcerias 
c o m  o  c l u b e  d e 
serviços Rotary Club 
e com três lojas do 
ramo de bikes que 
integrarão o trabalho de 
voluntariado, cedendo 
mão de obra, peças de 
reposição e transporte 
das bicicletas doadas, 
quando necessitem de 
consertos para após 
serem entregues aos 
beneficiados.

Destaca Dra. Bruna 
Maria, que a iniciativa 
busca a doação de 
bicicletas que estejam 
em boas condições, 
por vezes não sendo 
usadas, e que podem 
servir de estímulo a 
crianças que o MP 
assiste, fortalecendo 

a inc lusão socia l 
p r e m i a n d o  p o r 
exemplo a frequência 
escolar, a inserção em 
atividades de projetos 
sociais existentes, e 
tudo o que o afaste 
das mais diferentes 
formas de violência ou 
mau comportamento.

A s  d o a ç õ e s 
informadas nesses 
p r i m e i r o s  d i a s , 
poderão contemplar 
crianças ainda neste 
ano, uma espécie de 
presente de natal, 
sugere Bruna.

D e s t a c a  a 
promotora, ainda, 
q u e  s e r á  d e 
responsab i l i dade 
d a  P r o m o t o r i a , 
a  e s c o l h a  d o s 
beneficiados diante 
do comprometimento 
de ambos nas ações 
propostas durante 
o ano. As doações 
serão aceitas em 
qualquer tempo, mas 
caso pais presenteiem 
seus filhos com novas 
bicicletas neste Natal, 
uma sugestão, é a 
doação da bike usada, 
ao projeto, razão pela 
qual ele intensifica 
seu lançamento neste 
momento do ano.

Os números para 
informar as doações 
são: 3537-1116 e 
whatsApp 51-99536-
0772 da Promotoria 
de Justiça.
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 O pastor da Igreja 
P e n t e c o s t a l  d a  F é 
Jesus é  a  Verdade 
de Horizontina, José 
Batista Esteves, que foi 
fundador da comunidade 
em outros municípios 
vizinhos, faleceu na noite 
do último sábado, dia19, 
no hospital de Caridade 
de Santa Rosa.

Ele havia sido internado 
no final e outubro por 
complicações cardíacas 
e  desde então seu 
quadro agravou-se. Do 
hospital de Horizontina 
foi transferido a Santa 

Rosa ,  onde  ve io  a 
falecer. Pastor José, era 
bastante conhecido nas 
comunidades e bairros 
do município e sua igreja 
fica ao lado do CTG.

Morre Erasmo 
Carlos, aos 81 anos

Pastor José Batista 
Esteves morre aos 

79 anosO cantor e compositor 
Erasmo Carlos, de 81 
anos, morreu na terça-
feira (22) no Rio de 
Janeiro. Um dos pioneiros 
do rock e símbolo da 
Jovem Guarda, o artista 
estava internado no 
Hospital Barra D'Or, 
na Barra da Tijuca, na 
Zona Oeste da cidade. 
O Tremendão, como era 
chamado, deixa a esposa 
e três filhos. No último dia 
2, o artista comemorou a 
alta após duas semanas 
de in ternação para 
tratar uma síndrome 
edemigênica. A doença 
ocorre quando há um 

OBITUÁRIO

desequilíbrio das forças 
bioquímicas que mantêm 
os líquidos dentro dos 
vasos sanguíneos e 
geralmente é causada 
por patologia cardíacas, 
renais e dos próprios 
vasos.
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Após sete meses de 
tramitação, a Câmara 
Municipal de Três de Maio 
aprovou na segunda-
feira (21/11) o Projeto 
de Lei 22/22, que cria o 
estacionamento rotativo 
pago nas vias urbanas 
centrais de Três de Maio.

O estac ionamento 
será cobrado em dias 
úteis e no horário de 
f u n c i o n a m e n t o  d o 
comércio. Uma emenda 
alterou o texto original 
e n c a m i n h a d o  p e l a 
Prefeitura, estabelecendo 
um intervalo no horário 
das 12h às 13h30min.

Serão mil vagas de 
es tac ionamen to  na 
chamada "Area Azul", a 
qual vai abranger as ruas 
Expedicionário Bertholdo 
Böeck,  Santa Cruz, 
Santo Ângelo, Osvaldo 
Cruz, Teresa Verzeri, 
as travessas Vitalino 
Fasolo e Pedro Garrafa, 
e as avenidas Uruguai, 
Alberto Pasqualini (da 
Rótula Willy Becker até 

a Avenida Buricá), Avaí 
(Padre cacique até a 
Osvaldo Cruz e Santa 
Rosa (da rua Horizontina 
até a Osvaldo Cruz).

O objetivo do projeto é 
disciplinar o uso de vagas 
de estacionamento nas 
vias públicas centrais 
por meio da implantação 
d o  S i s t e m a  d e 
Estacionamento Rotativo 
Pago. De acordo com 
o texto da proposta, os 
veículos poderão ocupar 
a mesma vaga por, no 
máximo, duas horas.

A proposta estabelece 
a retribuição pecuniária, 
através de preço público, 
devida pelo usuário, nas 
seguintes proporções:

- até 30 minutos: R$ 
1,00 (Um Real);

- até 60 minutos: R$ 
2,00 (Dois Reais);

- até 90 minutos: R$ 
3,00 (Três Reais);

- até 120 minutos: R$ 
4,00 (Quatro Reais);

O estacionamento 
rotativo pago é uma 

Câmara aprova estacionamento pago no 
centro de Três de Maio

ant iga demanda de 
comerciantes e clientes 
q u e  r e c l a m a m  d a 
dificuldade para encontrar 
uma vaga disponível 
para  es tac ionar  no 

C e n t r o  d e  Tr ê s  d e 
Maio, principalmente 
nos horários de pico 
e em dias de chuva. A 
forma da cobrança será 
regulamentada. 
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A  C â m a r a  d o s 
Vereadores de Três 
de Maio aprovou por 7 
votos a 3 o Projeto de Lei 
044/2022, que dispõe 
sobre a readequação 
do quadro de cargos 
em comissão e funções 
gratificadas, de que trata 
a Lei Municipal nº 2.789, 
de 17 de janeiro de 2014.

P r o f e s s o r e s  d a 
rede  mun i c i pa l  de 
ensino e profissionais 
da Enfermagem da 
Secretaria Municipal da 
Saúde descontentes 
com o não pagamento 
do piso salarial nacional 
das categorias por parte 
do Governo Municipal 
protestaram contra a 
criação de mais cargos.

Os vereadores Diogo 
Wolf e Ernani Weimer 
( P T )  c r i t i c a r a m  a 
incoerência de colegas 
que na gestão anterior 

Vereadores de Três de Maio aprovam 
por 7 a 2 alteração no número de 

cargos em Comissão – CCs
se posicionaram contra 
a criação de cargos na 
Prefeitura de Três de 
Maio e agora, no atual 
governo, simplesmente 
mudaram de opinião. 
Jun tamen te  com o 
vereador Alexandre Ott 
(PT) eles votaram contra 
a proposta.

O pro je to  c r ia  os 
cargos de Coordenador 
de Apoio Operacional da 
PGM, padrão CC3/F7, 
com lotação no órgão 
Gabinete do Prefeito; 
Secretário Adjunto de 
Agricultura, padrão CC7/
F11; Coordenador de 
Programas Agrícolas, 
padrão CC4/F8,  na 
Secretaria Municipal de 
Agricultura; Coordenador 
de Serviços Agrícolas, 
padrão CC4/F8,  na 
Secretaria Municipal 
d e  A g r i c u l t u r a ;  e , 
C o o r d e n a d o r  d e 

Turismo, padrão CC4/
F8, com lotação na 
Secretaria Municipal 
de Desenvolvimento 
Econômico e Turismo.

Foram ext intos os 
cargos de Coordenador 
de Comércio, padrão 
C C 4 / F 8 ;  A s s e s s o r 
Jurídico, padrão CC6/
F10;e, Chefe do Setor de 
Varrição e Recolhimento 
do Detritos.

O  p r o j e t o  p r e v ê 
também a realocação 
dos cargos em comissão 
e funções gratificadas 
de Coordenador  de 
Tecnologia da Informação, 
da Secretaria Municipal 
de Planejamento para 

a Secretaria Municipal 
d e  A d m i n i s t r a ç ã o ; 
C o o r d e n a d o r  d e 
Relações Comunitárias, 
da Secretaria Municipal 
de Planejamento para 
a Secretaria Municipal 
d e  A d m i n i s t r a ç ã o ; 
C o o r d e n a d o r  d e 
Me io  Amb ien te ,  da 
Secretaria Municipal 
de Agricultura para a 
Secretaria Municipal 
de Habi tação,  Meio 
Ambiente e Urbanismo; 
e ,  Coordenador  de 
Praças e Parques, da 
Secretaria Municipal 
de Agricultura para a 
Secretaria Municipal de 
Obras.
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Os alunos do Centro 
Tecnológico Frederico 
J o r g e  L o g e m a n n 
p a r t i c i p a r a m  d a 
“MostraTec”, a feira de 
ciência e tecnologia é 
realizada anualmente 
pela Fundação Liberato 
Sa lzano  Vie i ra  da 
Cunha, na cidade de 
Novo Hamburgo, Rio 
Grande do Sul, nos dias 
25 a 28 de outubro.

Durante o evento, são 
apresentados projetos 
de pesquisa em diversas 
áreas do conhecimento 
humano, produzidos por 
estudantes de Ensino 
Fundamental e Ensino 
Médio, de diversos 
estados do Brasil e 
outros países.

A aluna Paulina Feo 
Saraiva do 1° ano de 
Ensino Médio do CFJL, 
presentou durante o 
evento a criação de 
Biogás a partir de dejetos 
suínos, e destacou 
que a experiência na 
“Most ra tec”  t rouxe 
muitas aprendizagens, 
ideias novas e uma 
visão maior do futuro 
de seu projeto.

Já para a estudante 
do 3° ano do Ensino 
Médio, Júlia Hahn, que 
participou do evento 
a p r e s e n t a n d o  s e u 
projeto de Rota Turística 
Regional, salientou que 
além da experiência, 
muito aprendizados 
durante a feira, a fizeram 
aprimorar sua pesquisa.

Estudantes do CFJL na Mostratec 2022

Através do evento 
“Escola Aberta” do CFJL, 
as alunas Alana Haezel 
e Gabrielle Lewandovski 
c r i a r a m  o  p r o j e t o 
“Tec ide ina :  Tec ido 
Biodegradável a partir 
de proteína do leite”, que 
foi a porta de entrada 
para a participação na 
“MostraTec” assim como 
para a colocação de 
3°lugar na feira.

“ A  M o s t r a T e c 
proporcionada outros 
p r ê m i o s ,  a l é m  d a 
classi f icação de 3° 
lugar, como bolsas de 
estudo, viagens para 
outros países, como 
o intercâmbio cultural 
com pessoal de outros 
países e outros lugares 
do Brasil”, frisou a aluna 
Alana Haezel.

Para participar da feira 
os estudantes do Centro 
Tecnológico Frederico 
J o r g e  L o g e m a n n 
cr iaram um projeto 
através da Instituição 
de ensino, devidamente 
acompanhados por 
professores orientadores 
e responsáveis com 
apenas inscrição de um 
único projeto científico.

Os estudantes do 7° ano 
do Ensino Fundamental, 
Alex Gabriel Kersten 
e Felipe Kretschmer, 
p a r t i c i p a r a m  p e l a 
primeira vez com o 
projeto da extração da 
semente da uva e seus 
benefícios para a saúde 
humana transformada 
em far inha para  o 
consumo humano para 
utilização em receitas 

na culinária como bolo, 
pão,  cookies entre 
outras receitas. Projeto 
como o “Simulador 
de veículos simples”, 
projetado pelo aluno 
Murilo Vinicius Biondo 
Gollmann de 14 anos 
e “Larvecida de Melia 
A z e d a r a c h ” ,  d o s 
estudantes Ar thur 
J a l o w i e t z k i  G r u n 
e Bianca Ul lmann 
também fez parte.

A feira “Mostratec” 
abre portas para o futuro, 
da à oportunidade 
aos jovens cientistas 
para amadurecerem 
seus projetos e darem 
continuidade para eles 
poderem colaborar 
com a sociedade e 
darem asas aos nossos 
estudantes ao mundo.

HORIZONTINA
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Antes da Sessão ocorreu mobilização de servidores no Parque de Máquinas

Antes da sessão ocorreu 
mobilização de servidores
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N a  m a n h ã  d a 
quarta-feira, 23, na 8ª 
Sessão Extraordinária 
do Legis lat ivo t rês-
maiense, o Projeto de lei 
nº 043/2022 de origem 
Executiva, que readéqua 
gratificações no âmbito do 
art. 78 e dá nova redação 
ao artigo 99 ambos do 
Regime Jurídico dos 
Servidores Estatutários 
do Município de Três de 
Maio, foi aprovado com 
Mensagem Retificativa.

A proposta foi aprovada 
por unanimidade dos 
vereadores presentes. A 
vereadora Eliane Fischer, 
da Bancada do PDT, 
não se fez presente na 
sessão. Ela havia pedido 
vistas ao projeto, adiando 
a sua apreciação na 
semana anterior.

Pe lo  p ro je to  043, 
o  va lo r  mensa l  do 
v a l e - a l i m e n t a ç ã o 
corresponderá a R$ 
450,00 a ser custeado 
p e l o  M u n i c í p i o  e 
p e l o s  s e r v i d o r e s 
que expressamente 
aderirem ao Programa, 
na seguinte proporção: 
M u n i c í p i o :  9 7 %  e 
servidores beneficiados: 

Câmara aprova readequação de 
regra para faltas e aumento no Vale 

Alimentação dos servidores municipais

3%. A participação dos 
servidores que aderirem 
a o  P r o g r a m a  d e 
Alimentação do Município 
será realizada através 
de desconto em folha, 
mediante autorização. 
Anteriormente, o vale era 
de R$ 350,00.

Os vale-alimentação 
s e r ã o  p a g o s  a o s 
s e r v i d o r e s  a t i v o s 
e  a o s  c o n t r a t a d o s 
e m e r g e n c i a l m e n t e 
du ran te  o  gozo  de 
férias, licença gestante 
e  a fas tamentos  em 
virtude de: Tratamento 
Oncológico (Cirurgia, 
Q u i m i o t e r a p i a , 
R a d i o t e r a p i a  o u 
Braquiterapia); Acidente 
Vascular  Cerebral  - 
AVC; Procedimentos 
Endovascular Cardíaco 
( A n g i o p l a s t i a  o u 
Implante de Stend); 
Acidente de Trabalho 
ou doença ocupacionais 
equiparadas.

A  M e n s a g e m 
Retificativa é referente 
a mudança da proposta 
inicial que dizia: “Perderá 
o  d i r e i t o  a o  v a l e -
alimentação do mês, 
o servidor que no mês 

anterior ao pagamento 
tiver mais de 3 faltas, 
justif icadas ou não”, 
que foi modificado para 
7 faltas, sem a perda 
do benefício do vale-
alimentação.

O reajuste no vale-
a l imentação  ocor re 
somente agora porque 
não pode ser reajustado 
no ano de 2021, em 
razão da vedação da Lei 
Complementar Federal 

Segunda-feira (21) 
começou com um 
manifesto no início 
do expediente na 
Secretaria de Obras 
em Três de Maio. Os 
funcionários trancaram 
o portão do parque 

173/2020. O aumento 
trará uma reposição de 
aproximadamente 30% 
reajuste já será pago no 
mês de novembro/2022.

Sobre as faltas, para 
que os servidores de 
adaptem a essa nova 
reg ra  e  não  tenha 
prejuízos, para estas 
alterações a Lei passará 
a vigorar a partir de 1º de 
janeiro de 2023.

de máquinas com 
uma Motoniveladora 
(patrola), e pediram a 
presença do Prefeito 
Marcos Corso (PP) no 
local.

A reinvindicação dos 
servidores, se referia 
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justamente ao número 
de dias de fa l tas 
sem perder direito 
ao vale-alimentação. 
Outras reclamações 
dos servidores eram 
contra o tratamento 
d i s p e n s a d o  p e l a 
gestão, internamente 
n o  t r a t o  c o m 
servidores, haja vista 
restrições quanto ao 
horário a algumas 
regras com relação ao 
espaço do chimarrão.

Um dos líderes da 
mobilização foi o ex-
Secretário de Obras 
Claudio Siqueira, que 
é servidor de carreira 
do município. Muito 

embora justificadas 
as reivindicações, 
S i q u e i r a  f o i 
questionado de haver 
motivação política no 
movimento.

As  negoc iações 
tiveram início com o 
vice-prefeito Josias e 
o assessor jurídico Dr. 
Jorge Waschter que 
foram até o parque. No 
local esteve também a 
Secretária de Saúde 
Jacira Taborda, que 
negoc iou  com os 
manifestantes a saída 
da frota da saúde, haja 
vista haver horários 
d e  a t e n d i m e n t o s 
no transporte aos 

pacientes.
O Prefeito Marcos 

Corso que atendia a 
outro compromisso, 
dirigiu-se para o local 
e depois de muito 

diálogo, chegou a um 
entendimento com os 
manifestantes.

F o n t e s :  R á d i o 
C o l o n i a l / P a u l o 
Marques Notícias
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Pai e filho morrem em acidente
 na RS 342 em Cruz Alta

Um grave acidente de 
trânsito foi registrado 
na tarde da segunda-
feira (21), na ERS-
342 (perimetral) no 
entroncamento com 
a BR 158. Um Fiat 
Palio, emplacado no 
município de Imbé, ao 
acessar a BR 158 foi 
colhido por uma carreta 
Bitrem, com placas de 
Santa Catarina.

O motorista do Fiat, 
um homem de 36 anos, 
e uma criança de 01 

ano e 07 meses que 
estava na cadeirinha 
no banco de trás, não 
resistiram e morreram 
no local.  A caroneira  de 
31 anos, foi socorrida 
e encaminhada para o 
Hospital São Vicente de 
Paulo.

Segundo a Polícia 
Rodoviária Federal, o 
condutor do Palio, que 
ainda estava com a 
habilitação provisória, 
cruzou a rodovia sem 
observar a sinalização 

de trânsito (placa de 
Pare), instante em que 
o caminhão col idiu 
na lateral do carro, 
arrastando-o por alguns 
metros até parar.

E m  r e l a ç ã o  a o 

condutor do caminhão 
de 54 anos, não sofreu 
lesões. Ele fez o teste 
com o bafômetro que 
não indicou presença 
de á lcoo l  em seu 
organismo.
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Pai e filho foram assassinados 
em Crissiumal

CD das Lojas Becker 
é roubado na madrugada 
e prejuízo é milionário

 A Polícia Civil investiga 
as circunstâncias da 
morte violenta de um 
homem e seu f i lho 
menor de apenas 14 
anos ocorr idas em 
Crissiumal.

Os corpos foram 
encontrados no inicio 
da tarde da segunda-
feira, dia 21, por um 
operador de máquinas 
que trabalhava próximo 
a um campo de futebol 
amador, na localidade 
de Esquina Gaúcha.

O  C e n t r o  d e 
Distribuição das lojas 
Becker Matriz de Cerro 
Largo foi alvo de roubo 
milionário no início da 
semana.

In formações dão 
conta que pelo menos 
20 indivíduos armados 
em quatro veículos 
renderam a vigilância 
e levaram uma carga 
com cerca de 2 mil 
celulares e também 
notebooks.  O fa to 
criminoso teria ocorrido 

Pai e filho tiveram seus 
corpos encaminhados 
a  n e c r o p s i a , 
a p r e s e n t a n d o 
perfuração por arma 
de fogo.

Nossa reportagem 
t e v e  a c e s s o  a 
identidade das vítimas 
sendo o pai, maior de 
idade Marcos da Silva 
Machado, e seu filho 
Ezequiel de Moura 
Machado 14 anos de 
idade.  Marcos tinha 
antecedentes policiais.

entre o fim da noite do 
domingo e madrugada 
da segunda-feira, dia 
21.

Um dos colaboradores 
da empresa teria sido 
obr igado mediante 
grave ameaça, conduzir 
os bandidos até o local, 
munido das chaves 
para terem acesso aos 
depósitos. Na casa do 
funcionário teria sido 
rendida a família dele, 
ficando a mesma sob a 
vigilância da quadrilha 

de criminosos enquanto 
o  f u nc i o ná r i o  e ra 
levado até o CD da 
loja. A polícia acredita 
que o bando possuía 
informação privilegiada 
da localização da casa 
do funcionário.

O s  a s s a l t a n t e s 
a t a c a r a m  p a r t e 
d o  s i s t e m a  d e 
videomonitoramento 
e após se apossarem 
d e  c e n t e n a s  d e 
equipamentos fugiram 
em três carros, que 

segundo informações 
s e r i a m  u m a  E c o 
Sport vermelha, outra 
camionete branca e um 
veículo de cor escura. 
Um funcionár io fo i 
levado como refém e 
libertado no interior de 
Guarani das Missões.

A fuga teria ocorrido 
pela BR 392, mas o 
bando teria tomado 
depois a direção da RS 
344, possivelmente na 
direção de Santa Rosa 
ou Santo Ângelo.
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O prefeito de Lajeado 
do Bugre, município que 
fica na microrregião de 
Carazinho, foi morto por 
disparos de arma de fogo 
dentro do seu gabinete no 
final da manhã da quinta-
feira, dia 24.

Roberto Maciel Santos, 
do PP, conhecido como 
Beto, foi atingido com 
pelo menos um disparo de 
arma de fogo na cabeça 
e morreu.

U m  m o t o r i s t a  d a 
Secretaria da Saúde do 
município que estava no 
local, também foi baleado 
e socorrido encaminhado 
ao Hospital de Caridade 
de Palmeira das Missões.

Beto foi eleito prefeito 
com 56,14% dos votos do 
município em 2016, pela 
coligação que tinha PP / 
PSD / PSC / PSB, sendo 
reeleito em 2020.

Foi preso, ainda na 
tarde da quinta-feira, um 
suspeito de estar ligado 
à morte do político. A 
Polícia Civil de Palmeira 
das Missões investiga a 
motivação do assassinato. 
De acordo com a titular da 
14ª Delegacia de Polícia 
Regional  do Inter ior 
(DPRI), delegada Aline 
Dequi Palma, o homem 
estava em um carro 

Homem entra atirando e mata 
Prefeito de Lajeado do Bugre dentro 

do gabinete da Prefeitura
roubado o que gerou a 
suspeita de que estaria 
no  loca l  esperando 
para ajudar na fuga do 
assassino.

O detido também estava 
com uma espingarda. 
“O homem preso tem 
ligação com o crime, 
mas não diretamente”, 
disse a delegada. “Ele 
foi autuado em flagrante 
por receptação e porte 
de arma e conduzido ao 
sistema prisional.”

Segundo a delegada, 
no gabinete estavam 
o prefeito, o vice e um 
funcionário da prefeitura. 
Tudo indica, conforme 
Aline, que o alvo fosse o 
prefeito. O vice, Ronaldo 
Machado da Silva (PL), 
não ficou ferido pois 
conseguiu escapar no 
momento dos disparos. O 
funcionário, um motorista 
de ambulância, está 
internado em um hospital 
de Palmeira das Missões, 
onde passou por um 
procedimento cirúrgico.

Brigada Militar e Polícia 
C iv i l  f azem buscas 
na região. O vice e o 
funcionário já prestaram 
depoimento. Sobre a 
motivação, a delegada 
regional prefere não entrar 
em detalhes, mas afirmou 

que nenhuma hipótese 
pode ser descartada, pois 
nos municípios pequenos 
da região as disputas 
políticas são muito fortes 
durante o período de 
eleições. Porém, segundo 
ela, no momento não 
há como saber o que 
motivou o assassinato, 
se a motivação do crime 
foi política. “Nenhuma 
linha de investigação foi 

descartada.
A delegada disse que 

a prefeitura tinha uma 
câmera de monitoramento 
no lado externo do prédio. 
O equipamento está 
sendo analisado para 
ver se captou alguma 
movimentação suspeita. 
Também são aguardados 
os laudos da perícia na 
prefeitura e no veículo 
abandonado.
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Homem fica ferido 
após saída de 

pista na RS 342 
entre Três de Maio 
e Independência

Jovem 
santo-angelense 

morre em acidente 
na RS 342 entre 

Catuipe e Ijuí

Um homem f icou 
ferido sem gravidade 
após se envolver em 
acidente de trânsito na 
noite da quarta-feira 
(23), na RS-342, no 
trajeto entre Três de 
Maio e Independência.

O acidente aconteceu 
por volta das 23h30min, 
na localidade de Flor de 
Maio, momento que o 
condutor de automóvel 
Toyota Etios emplacado 

Uma jovem de 29 
anos, identificada como 
Luiza Kelm Kommers, 
m o r r e u  e m  u m 
acidente de trânsito na 
madrugada de quinta-
feira em Ijuí.

De acordo com as 
informações, o acidente 
ocorreu no quilômetro 
108  da  ERS-342 , 
pouco depois do trevo 
da Unijuí. Eram por 
volta das 4h30 quando 
Luiza, que conduzia 

PLANTÃO POLICIAL FC

em Três de Maio , 
perdeu o controle da 
direção do veículo, que 
saiu da pista e capotou.

O motorista e único 
ocupante do veículo, 
foi socorrido pelo Samu 
e encaminhado para a 
emergência do Hospital 
São Vicente de Paulo.

A Br igada Mi l i tar 
esteve no local e passou 
as informações para o 
Comando Rodoviário.

um veículo Chevrolet 
Tracker,  perdeu o 
controle do mesmo, 
saiu da pista e colidiu 
em árvores. O veículo 
ficou destruído.

O  s o c o r r o  f o i 
acionado, mas a vítima 
já estava em óbito. Ela 
era natural de Santo 
Ângelo, mas morava em 
Ijuí e trabalhava como 
médica veterinária. 
A PRE a tendeu a 
ocorrência. 
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Na noite da terça-feira 
22/11 Policiais Militares 
da Brigada Militar do 
4° BPAF, no âmbito 
da Operação Hórus, 
em f iscal ização na 
localidade de Ressaca 
do Bur icá,  In ter ior 
de Doutor Maurício 
Cardoso, f lagraram 
at iv idade i legal  de 
Contrabando de soja.

Foram apreendidos 4 
caminhões, cerca de 30 
toneladas de grãos da 
oleaginosa, um gerador 
de energia instalado 
na margem do Rio 
Uruguai em um porto 
clandestino.

Em um acampamento 
improvisado haviam 
d e m a i s  o b j e t o s 
abandonados no local, 
mochilas, cobertores, 
restos de alimentação, 
s a c a r i a s  e  p e s o s 
argentinos.

Diversas pessoas 
que estavam no local 
fugiram com a chegada 
das viaturas, bem como 
barcos que faziam a 
travessia retornaram a 
margem Argentina.

Brigada Militar apreende contrabando 
de soja e veículos de transporte 

avaliados em R$ 500 mil 
em Dr. Mauricio Cardoso

U m  h o m e m  q u e 
c o n d u z i a  u m  d o s 
caminhões foi preso 
e conduzido a Polícia 
Fede ra l  de  San to 
Ângelo onde o flagrante 
foi lavrado. Ele dirigia 
um caminhão M.Benz 
vermelho e questionado 
sobre a procedência da 
carga que carregava, 

a d m i t i u  s e r  s o j a 
oriunda da Argentina, 
carregada em um porto 
clandestino.

O  homem a inda 
admitiu aos policiais que 
estava transportando 
para um familiar seu, 
que é comerciante 
estabelecido no lado 
brasileiro.

No local indicado, 
a  B r i gada  M i l i t a r 
encontrou mais dois 
caminhões carregados, 
um Ford Cargo branco 
e um M.Benz 1113 
vermelho. Junto ao 
po r to  c landes t i no 
e s t a v a  o  q u a r t o 
caminhão, um M.Benz 
amarelo.
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O s  s e r v i d o r e s 
d a  P r e f e i t u r a  d e 
Horizontina, Secretária 
Municipal de Educação, 
Ivete Fátima Callegaro 
da Silva, professora 
L u c i a n e  B o l z a n 
Cantarelli e os Fiscais 
Tributários Brian Gentil 
Fonseca e Luana Tainá 
Winter participaram na 
quarta-feira, dia 23 de 
novembro de 2022 do I 
Seminário de Educação 
Fiscal e NFG - Um Olhar 
Transformador realizado 
no Município de Nova 

Servidores de Horizontina 
participaram do I Seminário 

Regional de Educação Fiscal e NFG - 
um olhar transformador

NOVA CANDELÁRIA

Candelária/RS.
O evento foi promovido 

pela Admin is t ração 
Municipal, através  das 
Secretarias da Educação 
e Cultura, Administração, 
P l a n e j a m e n t o  e 
Finanças.

Durante o evento, foi 
realizada a apresentação 
de Boas Práticas em 
Educação Fiscal do 
Munic íp io  de Nova 
Candelária e do Município 
de Três Passos, bem 
como palestras sobre 
a temát ica com os 

Auditores Fiscais da 
Receita Estadual  - 
SEFAZ RS João Carlos 
Loebens e Décio Gardel 
Goecks Rauber, com o 
Assessor Tributário da 
FAMURS, Milton Antônio 
Mattana  e com a Técnica 
Tributária da Receita 
Estadual - SEFAZ RS, 
Giane Mar ia  Zago. 
Ainda na programação, 
o s  p a r t i c i p a n t e s 
p r e s t i g i a r a m  a 
apresentação do Coral 
Melhor Idade CRAS de 
Nova Candelária através 

de uma paródia.
O Seminário contou 

com a participação de 
42 municípios do Estado 
do Rio Grande do Sul. O 
Programa Nota Fiscal 
Gaúcha  tem como 
objetivo conscientizar 
sobre a importância 
d o s  t r i b u t o s  n a 
sociedade, incentivando 
o controle social e a 
participação ativa dos 
cidadãos nas ações 
de conscientização e 
fiscalização acerca das 
obrigações fiscais.
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Prazo da Consulta Popular RS é 
Prorrogado até dia 30

O prazo para a população 
votar na Consulta Popular 
de 2022 foi prorrogado 
até a próxima quarta-feira 
(30/11). O processo, que 
teve início no dia 14 de 
novembro, está sendo 
realizado via aplicativo 
Colab, por meio do site 
www.consultapopular.
rs.gov.br e no Whatsapp 
(51) 8924-1547 (sem 
inclusão do 9 na frente 
do número).

Para ter acesso ao 
ambiente de votação, 
o c idadão prec isará 
informar o número do 
título de eleitor, CPF e 
data de nascimento, além 
de telefone e/ou e-mail 
caso opte por receber 
informações do processo. 
O voto é pessoal  e 
intransferível.

A Consulta

Lançada pela Secretaria 
Estadual de Planejamento, 
Governança e Gestão 
(SPGG) em ju lho,  a 
Consulta disponibiliza 
neste ano R$ 55 milhões 
para a aplicação em 
i n v e s t i m e n t o s  d e 
propostas que serão 
sugeridas diretamente 
pela população.

Serão R$ 50 milhões para 
os Conselhos Regionais 
de Desenvolv imento 

(Coredes), sendo que 
8 0 %  d o s  r e c u r s o s 
serão distribuídos de 
forma igualitária entre 
os  Co redes  e  20% 
partilhados por meio de 
um rateio, levando em 
consideração o Índice 
de Desenvolv imento 
Socioeconômico (Idese) 
de cada região. Mais 
R$ 5 milhões irão para 
os nove Coredes com 
maior número de votação, 
sendo R$ 1 milhão para 
o Corede que ficar em 
primeiro lugar e R$ 500 
mil reais para o que se 
posicionarem entre o 
segundo ao nono lugar.

Região Fronteira 
Noroeste

A presidente do Corede 
F ron te i ra  Noroes te 
Va n i c e  d e  M a t o s , 
destaca que neste ano a 
construção evoluiu para 
projeto que atendam e 
desenvolvam voltado a 
área do Turismo.

A prioridade de número 
1 é utilizar os recursos 
p a r a  e x e c u ç ã o  d o 
projeto técnico executivo 
d e  c o n s t r u ç ã o  d a 
ESTRADA COSTEIRA, 
via margeando o Rio 
Uruguai e que ligaria 
Doutor Mauricio Cardoso 
a Porto Lucena.
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Terça-feira é Dia de Doar! 
Apae de Três de Maio participa!

O dia 29 de novembro 
ficará marcado como mais 
uma edição do movimento 
q u e  v i s a  e s t i m u l a r 
doações, promover e 
mobilizar o Brasil para ser 
mais solidário e generoso.

Neste dia ocorre o Dia 
de Doar, uma campanha 
mund ia l  que  mot i va 
pessoas e organizações 
a transformarem suas 
comunidades e o mundo 
por meio da doação.

E este é o nono ano em 
que a Apae de Três de Maio 
participa do Dia de Doar. 
Conforme o presidente da 
instituição, Vilson Foletto, a 
campanha veio crescendo 
e se fortalecendo ao longo 
dos anos e hoje é um 
evento muito importante 
para a Apae.

E le  a f i rma que as 
doações podem ser feitas 
durante o pedágio, que 
ocorrerá durante todo o dia 
29 nas principais rótulas 
da cidade, nas urnas 
que estarão localizadas 
na ACI, Praça da Igreja 
Matriz e supermercados 
Benedetti, Cotrimaio e 
Tem Tem, ou via PIX 
(CNPJ 88.505.821/0001-
20).

A diretora administrativa 
da Apae, Nadir Gabe, 
destaca que a instituição 
participa do Dia de Doar 
desde o ano de 2014, e 
que a campanha se tornou 
uma das ações mais 
importantes do ano. “Toda 

doação é bem-vinda, pois é 
essencial para mantermos 
o trabalho prestado para 
mais de 200 famílias, 
bem como a estrutura 
da instituição. Junte-se a 
nós neste movimento e 
continue ajudando a dar 
ainda mais voz à causa 
apaeana. Faz bem fazer 
o bem!”

SAIBA MAIS: 
Como surgiu o 

Dia de Doar

O Dia de Doar faz parte 

de um movimento mundial 
chamado Giving Tuesday 
(terça-feira de doação). A 
iniciativa aconteceu pela 
primeira vez nos Estados 
Unidos, em 2012, e é 
realizada sempre na terça-
feira após o Dia de Ação 
de Graças (Thanksgiving), 
uma resposta solidária à 
Black Friday e à Cyber 
Monday.

No Brasil, a primeira 
edição foi em 2013 e, no 
ano seguinte, o país entrou 
oficialmente no movimento 
global. Liderado pela 
Associação Brasileira de 

Captadores de Recursos 
(ABCR), o Dia de Doar faz 
parte do Movimento por 
uma Cultura de Doação 
e, neste ano, conta com 
a apoio do Movimento 
Bem Maior e do Morro do 
Conselho Participações.

O  D i a  d e  D o a r  é 
uma iniciativa que visa 
estimular a doação de 
pessoas físicas, empresas 
e organizações, e tem 
um papel fundamental ao 
mostrar que todos podem 
participar, fortalecendo o 
hábito de doar como parte 
do cotidiano das pessoas.
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Pino é o grande homenageado pelo 
município de Tucunduva no show 
dos 22 anos da Rádio Olinda FM

Na noite da quarta-
feira (23 de novembro), 
aconteceu o  Show 
Baile em comemoração 
aos 22 anos da Rádio 
Olinda FM junto ao 
Salão Paroquial de 
Tucunduva, onde na 
ocasião as bandas 
Os Atuais, Terceira 
Dimensão, Montecarlo, 
Momentos, Universo, 
Flávio Dalcin&banda 
O u r o  e  d u p l a 
P e ã o & A n d o r i n h a 
estiveram animando a 
noite.

A banda ‘Os Atuais’ 
foi quem realizou a 
abertura do evento, 
seguida pelo Musical 
Terceira Dimensão.

A Admin is t ração 
M u n i c i p a l  d e 
T u c u n d u v a , 
representada na noite 
pe lo  Assessor  de 
Comunicações Andrei 
Cembranel, efetuou ao 
Cantor Pino fundador 
da Banda Os Atuais 
placa comemorativa 
pelos seus 54 anos de 
dedicação à Música 
junto ao grupo Os 
Atuais ,  conhecido 
como Os Reis do Baile.

Pino é o membro ‘mais 

BAILE RÁDIO OLINDA

antigo’, o Cantor faz 
parte da banda desde 
o ano de 1969, e tem 
uma trajetória brilhante 
n a  c o m u n i d a d e 
tucunduvense.

Cembrane l ,  que 
é jornalista, esteve 
r e p r e s e n t a n d o  a 
A d m i n i s t r a ç ã o 
Municipal, em razão 
de viagem do Prefeito 
J o n a s  F e r n a n d o 
á cidade de Nova 
Petrópolis cumprindo 
a g e n d a  p o i s  o 
município participou do 
‘Prêmio Boas Práticas 

da Famurs’ e Fóruns 
de Cases para cidades 
inteligentes. O Vice-
Prefeito Darci Ferreira 
encontra-se de férias.

O Governo Municipal 

também parabenizou 
a Rádio Olinda pelos 
seus  22  anos  de 
história junto a cidade e 
nossa região. Na noite 
os comunicadores 

Banda Terceira Dimensão
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BAILE RÁDIO OLINDA
Rafael Pradie e Lauro 
Schu, em nome da 
emissora renderam os 
elogios aos músicos 
presentes, muitos de 
outras bandas que 
não se apresentaram, 
mas foram ao baile 
prestigiar a emissora 
e  os  co legas  no 
palco, numa grande 
integração. 

Público

Banda Universo

Banda Montecarlo

Momentos

Os Atuais Peao e Andorinha 
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Na manhã de domingo 
2 0 / 11  a  B r i g a d a 
Militar recuperou uma 
motocicleta que havia 
sido roubada na noite 
de sábado 19/11 na 
cidade de Horizontina.

D e  a c o r d o  c o m 
o reg is t ro  po l ic ia l 
um homem armado 
exigiu a motocicleta 
e dois capacetes do 
proprietário da mesma.  
Em di l igências,  a 
Br igada Mi l i tar  se 

Brigada Militar recupera moto em 
situação de furto em Horizontina

deparou com o veículo 
furtado na localidade 
de Esquina Andrades, 
in ter ior  de Doutor 
Maurício Cardoso.

A o  p e r c e b e r  a 
aproximação da viatura 
policial,  o homem que 
a conduzia abandonou 
a motocicleta e correu 
para um matagal.

 Diante dos fatos 
a  m o t o c i c l e t a 
f o i  r e c u p e r a d a 
e  r e c o l h i d a  p a r a 

NA FRONTEIRA COM ARGENTINA

posterior ser restituída 
ao proprietário.  O 
provável destino da 
motocicleta seria o país 

vizinho da Argentina. A 
motocicleta recuperada 
está avaliada em R$ 
16.000.00.


